## **PERDER PARA GANAR**

### López acentúa su perfil progresista y busca un mayor relieve en el fin de ETA en el último tramo de su mandato



iueves se cumplen tres años de la derrota más dulce del socialismo vas-El 1 de marzo de 2009, el PNV de Ibarretxe ganaba con holgura las elecciones autonómicas al lograr 30 de 75 escaños. Pero, con Batasuna fuera de juego por su subordinación a ETA, los dos grandes partidos de ámbito estatal conseguian por primera vez sumar la mayoría de la Cámara vas-ca: el PSE, 24 parlamentarios, y el PP, 13. Se abría paso la posibilidad de un cambio histórico. No dejaron escapar la oportunidad. Én mayo, Patxi López se convertia en el primer lehendakari socialista. al frente de un Gobierno monoco lor con apoyo externo de los poUna anomalia política tan evidente como la colaboración gubernamental entre los dos grandes antagonistas de la vida pública española solo podía obedecer a una causa mayor. La habia: la tremenda fractura social con que se había cerrado la 'era lbarretxe'. Nada extraño, pues, que el Gabinete del cambio echara a andar con un triple objetivo de pura higiene democrática en su frontispicio: alcanzar la paz, devolver la dignidad a las víctimas del terrorismo y acabar con la crispación que se respiraba en la calle y en la vida pública vascas. No lo impidieron los obstácu.

No lo impidieron los obstáculos que encontró en su camino. Uno: la feroz campaña de deslegitimación del nuevo Ejecutivo desarrollada por un PNV aturdido por la pérdida de Ajuria Enca. Dos: las dudas sobre la solidez de la entente entre Patxi López y un Antonio Basagoiti decidido a romper el aislamiento de su partido, a centrarlo, hasta ser un actor más del juego político vasco. Y tres: los bajisimos niveles de aceptación de la fórmula de gobierno que estrenaba Euskadi. En pocos meses, la política de "tolerancia cero" contra los violentos rendía sus frutos. Calles y salones políticos recobraban poco a poco la normalidad. El Gabinete de López cumplía con éxito el gran cometido que había justificado su nacimiento.

#### Sin hilo argumental

A punto de alcanzar los tres años de vida, resulta tan evidente el espectacular vuelco que ha experimentado la vida pública en Euskadi como las dificultades del Gobierno vasco para encontrar un nuevo hilo argumental a su mandato, una vez culminado con éxito el objetivo inicial de 'tolerancia cero' con los violentos.

Pese a la estabilidad de que ha

disfrutado el Ejecutivo, gracias a la lealtad que ha caracterizado la entente PSE-PP, la crisis ha impedido a los socialistas desarrollar una gestión de lustre que les permita exhibirla como gran activo ante el electorado. La decisión de Zapatero de aceptar para sobrevivir las exigentes del PNV duran-te casi año y medio, por importantes que fueran los daños colaterales para sus compañeros vascos, ha dejado también su huella. Por fin, la dubitativa actuación socialista en la escenografía diseñada para hacer posible el anuncio del adiós a las armas de una ETA derrotada por la democracia ha de-jado por ahora sin premio al PSE por su larga trayectoria en defen-sa de los valores democráticos y contra el terrorismo

En el tramo final de la legislatura, con un nuevo escenario político y solo cuatro grandes actores en escena, el Gobierno de López se encuentra con un bajisimo nivel de respaldo populadnos no confian en él. Todo empieza a apuntar a que la pugna por la victoria en las autonómicas será un mano a mano entre el PNV y Amaiur, con lo que las fuerzas abertzales tendrian serias posibilidades de recobrar la mayoría parlamentaria.

La izquierda abertzale tradicional concurrirá a las urnas con un



mensaje nitidamente identitario. El PNV no rehuirá este debate. Ni puede ni quiere, aunque intentará reforzar sus posibilidades poniendo en valor su condición de buen gestor –en especial en Bilbao y Bizkaia– en contraste con las deficiencias que, a su juicio, exhibe el Gobierno del PSE y con una Bildu que empieza a demostrar sus nervios ante el grave problema de la basura en Gipuzkoa.

#### Voladura controlada

¿Y PSE y PP? Ambos parecen haber comenzado la voladura controlada de sus puentes de entendimiento. Los populares no ocultan su deseo de ir estrechando lazos con el PNV. Lo han hecho en el debate fiscal y en el reparto de poder en Kutxabank. Y todo apunta que será la tónica en meses sucesivos.

En los cenáculos políticos se empieza a dar por sentado que Iñigo Urkullu dispondrá del voto de los parlamentarios conservadores para convertirse en el próximo lehendakari. Gane los comicios el PNV o lo haga la izquierda abertzale. Sabin Etxea, en uno de los momentos más determinantes de su historia, no parece por la labor de repetir su actuación en Gipuzkoa tras las municipales y forales, cuando declinó la oferta de socialistas y populares para impedir que Bildu gobierne casi to-

das las instituciones del territorio.

Los socialistas también parecen sentirse cómodos en este terreno de juego. En la recta final de su mandato, Patxi López —que en unas semanas será el único barón del PSOE en el poder si, como se espera, José Antonio Griñán pierde en Andalucía—trata de acentuar su perfil de izquierdas y busca un mayor protagonismo en el proceso de consolidación de la paz para remontar.

Perder para ganar. Según avanzan las semanas, cada vez es menos inusual asistir a derrotas parlamentarias del Gobierno de López ante la entente PNV-PP. En el futuro inmediato aguardan debates de calado como la Ley Municipal, la reforma de la ley de cajas o las duplicidades en el entramado institucional vasco; todas ellas, con un importante componente ideológico y en las que parece complicado el entendimiento de los todavía socios de gobierno.

Si los jeltzales y la izquierda abertzale reabrirán, seguro, el melón del derecho a decidir, el lehendakari dejó claro el viernes que su partido está dispuesto a aprovechar el nuevo tiempo que vivimos para abrir otros frentes. Y avanzó uno: quitar la competencia fiscal a las diputaciones, lo que requeriria cambiar nada menos que el Estatuto, la LTH y la Ley del Concierto. Otro motivo más para el encuentro entre el PNV y el PP. Y una magnifica oportunidad para marcar perfil de izquierdas, sobre todo con Mariano Rajoy y su tijera en La Moncloa. Más dificil tendrá López tras-

Más dificil tendrá Lopez trasladar a Euskadi el acuerdo de mínimos para consolidar la paz que alcanzaron todos los grupos el martes en el Congreso, excepto UPyD yAmaiur. Porque en Madrid no están en precampaña y aquí si. Porque los jeltzales se conformaron con un documento de mínimos y aquí no. Porque la izquierda abertzale exige jugar aquí y el PNV no tiene más remedio que avalarle. Porque el PP sólo quiere un pacto sin los radicales, y el resto no. Demasiados problemas para que el lehendakari logre encajar el puzzle a corto plazo y en su beneficio.

# EUSKO JAURLARITZA JUSTIZIA ETA JUSTIZIA ET

#### LAN-POLTSAK

Datorren astelehenean, 2012ko otsailaren 27an, EAEko Administrasio Orokorraren eta bere erakunde autonomoen lan poltsei dagozkien zerrendak argitaratu egingo dira, 2011ean eginiko zerbitzuak berriro barematu ondoren, jarraian adierazten diren helbideetan, Funtzio Publikoaren saliburuordearen 2012ko otsailaren 6ko Ebazpenean ezarritakoari jarraituz.

Helbide elektronikoak:

- www.ivap.org - www.euskadi.net/lanpoltsak
- Gasteizen:
- Herri Arduralaritzaren Euskal Erakundea: Donostia-San Sebastian kalea 1 (Lakua), 01010, - Eusko Jaurlaritza: Samaniego kalea 2. 01008.

### **BOLSAS DE TRABAJO**

El próximo lunes 27 de febrero de 2012 se procederá a la publicación, en las direcciones que a continuación se indican, de los listados correspondientes a las Bolsas de Trabajo de la Administración General de la CAPV y sus Organismos Autónomos tras la rebaremación de los servicios prestados en 2011, de conformidad con lo dispuesto en la Resolución de 6 de febrero de 2012 del Viceconsejero de Función Pública.

Direcciones electrónicas:

- www.ivap.org
   www.euskadi.net/bolsastrabajo
- www.euskadi.net/bolsastraba

En Vitoria-Gasteiz:

- Instituto Vasco de Administración Pública; C/ Donostía-San Sebastián, 1 (Lakua). 01010.
   Gobierno Vasco; C/ Samaniego,
  - ca; C/ Donostia-San tián, 1 (Lakua), 01010.

1 de 1 26/02/2012 8:23